

# Ho 教区新報 YOG

発行所 淨土真宗本願寺派 兵庫教区教務所  
〒650-0011 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号  
(本願寺神戸別院内) 電話 神戸 (078) 341-5949 (代)  
[編集] 教区基委推委広報部

2011.11 175号



## 熱心に聖人の御同朋のお心を学ぶ寺族婦人

# 寺族女性が同朋研修

近畿六教区の寺族婦人が集う

十月二十日二十一日  
の二日間に渡り、『近畿  
同朋運動推進協議会』寺  
族女性研修会』が、神戸  
別院・神戸ポートピアホ  
テルを会場に開催された。  
近畿六教団の寺族女性  
が一堂に集つ本研修会は、  
連続して毎年行われてお  
り、今回は六十二名の参  
加をいただいた。  
研修会のテーマは『親

懇親会など歩みを通じてのよきを願いかじか?」と題して講義をいただ  
いた。初日は、森本覚修師(近畿同朋運動推進協議会  
役員／滋賀教区西光寺)を講師に、「なぜ、寺族  
女性研修会となつたのか。その後、全体会にてまと

めの講義が行われ、初日  
の研修会は終了した。

震災の人の相  
手は、東日本大震災で被災した人達のことを想い、  
震災の人達が元気になって、また元の生活に戻れる  
ことを願って、この言葉を贈りました。

参加者は「初めて出会いう方と、女性問題、部落差別と様々なことを話しあったこと。それぞれの経験から聞かせていただいたことは、大きな学びになつた。」

「学ぶこと、気付くこと、差別から解放されること、差別とは何かを見抜く力。これから先も学んでいきたい。」などといつた感想をいただいた。

震災は多くの人の想像を遥かに超えた。完全の備えだと確信していた防波堤も、最先端の設備を誇る空港も、科学の粋を集めた原発も大自然の猛威には為すべくもなかつた。◆そして今、皆が復興に懸命に努力し、遠隔地から多くの者が復興のために物心両面で応援している。浄土真宗を頂く者も例外ではない。でも復興よりもはるかに大切なものがいる。◆今回の震災は、人智が築き上げた文明が砂上の楼閣に過ぎなかつたことを改めて教えてくれた。そして失った全てを復興し、更に震災以前のものを使いたところで、所詮それは砂上の楼閣に過ぎない。◆一方、衆生は死んで生きても、非常時も平時も、大丈夫、阿弥陀仏の懷の中である。天変地異にも阿弥陀仏の支えはゆるぎもない。目覚めればそれが事実である。むしろ、膨大な建造物が破壊され、財産や多くのかけがえのない人命が失われたことは、阿弥陀様を頼め、念佛に帰れ」の呼び声である。◆自分がこそ念佛である。今、真宗門徒はそういう親鸞の教えをもう一度嘴みしめ、被災者に、いや皆に念佛のメッセージを送ることが最も大切ではないか。



東日本の

教区だより

11月・12月

11月			25(金)	アプサラス	13:30
1(火)	仏婦1泊研修旅行	滋賀	27(日)	組長会ブロック長会 神戸別院報恩講(藤井邦磨師 大分教区区見組正善寺 29日まで)	13:30
	少年連盟役員会		30(水)	講師団研修会	10:30
2(水)	別院報恩講習礼			御同朋の研修会	13:00
4(金)	アプサラス				
5(土)	第一土曜仏教講座(鹿多証道師 仏教音楽研究所指導員/加古川組)				
7(月)	別院仏婦定例法座(軌保真澄師 朝来組)				
	寺婦運営委員会				
8(火)	清風会雅楽練習		3(土)	第一土曜仏教講座 第14回ビーハー活動全国集会(4日まで) 本願寺	13:30
9(水)	「御同朋の教学」構築専門委員会		4(日)	門推第52回研修会	播磨光宗寺 10:30
12(土)	モダン寺土曜子ども会		5(月)	連研部会	13:30
15(火)	仏婦コーラス練習会		8(木)	年末組長会	15:00
	常例法座(網干善一郎師 高砂組 16日まで)		10(土)	保育推進者研修会	13:30
16(水)	いのちの日 自死者追悼法要 リハーサル		15(木)	仏婦コーラス練習会	10:00
17(木)	門徒総代会岡山ブロック研修会	岡山北組宝福寺	16(金)	常例法座(16日まで)	13:30
21(月)	愛生園真宗同朋会・光明園真宗法話会報恩講	愛生園・光明園	21(水)	蓮華会理事会 門徒総代会幹事会、評議員会	13:30
24(木)	特法協役員会		24(土)	報恩講子どもの集い	終日
	別院報恩講習礼				

私は「親鸞 白い道」を通じて、人間親鸞を描くことによって、人間本来の在り方を探ろうとしました。

三



二〇二二(平成二十四)年の兵庫教区仏教婦人会手帳(発行／兵庫教区仏教婦人連盟)の取り扱いが始まりました。

浄土真宗の教章、お仏壇の莊嚴や浄土真宗の用語解説、など、さまざまなことが載つた便利の良い手帳です。

また、別院の法要・行事予定や教区婦人会の行事の予定なども載つております。

手帳の三ヶ月のご法話(季節の法話)には、仏婦総連盟講師の嘉屋英嗣師(山口教区岩国組宗玄寺)にご執筆いただきました。多くのご注文をお待ちしております。

ご注文・お問い合わせは教務所仏婦手帳担当(西本・岡橋)まで。

一冊五百円。

敬弔	左記の方がご逝去されましたので謹んで敬弔の意を表します
前田千恵	(朝来組光明寺)
平成二十三年七月二十四日六十六歳	
藤長佐奈江	(氷上西組正覺寺前坊守) 平成二十三年九月二十日八十二歳
楠哲雄	(赤穂南組永應寺住職) 平成二十三年九月二十四日五十六歳
山本宣昭	(淡路組萬行寺前住職) 平成二十三年十月二日八十二歳
松本愛子	(氷上東組明光寺前坊守) 平成二十三年十月七日八十五歳
辻野尊照	(淡路組專修寺住職) 平成二十三年十月十五日七十九歳
【敬称略】	十月十五日現在

○回大遠忌法要を記念しました。  
て、兵庫教区・神戸別院  
大遠忌法要の記念講演で  
ご講演頂いた、三國連太  
教務所でも取り扱って  
おりますので、ご希望の  
方は教務所図書担当まで

仮婦手帳販売



敬弔

# 自分自身の問題として △別院で差別報告の糾弾学習会△

部落解放同盟『兵庫教  
区内より発信された連続  
差別投書事件』糾弾學習  
会が、十月六日別院にて  
開催され、対応委員会委  
員・基幹運動推進委員会委  
員・同朋講座講師・教学  
テーマ講師など四十七名  
が参加した。

学習会はご本尊への合掌・礼拝の後、教務所長挨拶により始まった。挨拶の中で教務所長は、昨年十二月に着任してから今日までの取り組みについて次のように説明、報告を行つた。

の思いで、私の立場はどこかを問う内容にした。各組で開催される同朋講座や、寺婦・仏婦・総代会・仏壯・門徒推進員の研修会でも、このリーフレットを活用し研修をしていただいている。

意図で差別行為を行つたのか。内容からも背景を探り特定を進めていく。また、弁護士とも顧問契約を結び、どのような対応がとれるか相談しながら取り組みを進めていること。

四、基幹運動推進委員会の教学伝道部門に「御

A photograph of a formal meeting or hearing in progress. On the right, several men in dark suits are seated at long wooden conference tables, each with a microphone and papers in front of them. They appear to be reviewing documents or listening intently. On the far left, another man in a dark suit stands near the front, facing the seated group. The room has wood-paneled walls and a large arched mural depicting a figure in a landscape on the back wall. The ceiling is white with recessed lighting.



は、同朋リー  
フレット作  
成と活用に  
ついて差別  
事件対応専  
門部会で協  
議を重ね、  
五月に完成  
しました。  
作成にあ  
たっては、  
「私たち一  
人ひとりが、  
差別する者  
される者、  
私はどうあ  
るべきか？」  
傍観者で  
あってはい  
けない」と

「『同朋講座における差別発言事件』では、行為者である講師が同朋研修会を受講していなかつたことから、同研修会を六月二十四日・二十五日の二日間にわたつて開催し、必ず出席いただいた方に同朋講座の講師として出講していただきこととした。

会の教学伝道部門に「御同朋の教学」構築専門部会を設置し、差別を許さない教区体制に方向づけていくため、そのための教學とは何かを検討に入つた。

そのうえで、報告書をまとめていく作業をし、今後の課題を明らかにした上で、今年度の末には、親鸞聖人に、教団や教区で僧侶による差別事件が連続して惹起している現状をお詫びする法要をお勧めしたい、と決意を述べた。

それ対して、坂本三郎部落解放同盟兵庫県連合会委員長は、「これまで

教区



**支援金をいただきました**  
**五十六万三千百一十八円(総額)**  
**義援金は千八百五十七万九千三百三十円(総額)**  
**(十二月二十七日現在)**

差別投書事件では、名  
差しされた人の思いをど  
のように捉えているのか。  
また、誹謗中傷するため  
の部落差別を意味する言  
葉を使われることに、私  
達はどのような思いであ  
るか考えていただきたい  
と思います」と挨拶した。  
その後、教区より取り  
組みの説明がされ、「同  
朋講座における差別発言  
事件」での行為者の意識  
改革では、行為者が本山  
や教区などで様々な講師  
をつとめる著名な方であ  
るので影響力がある。後  
進に対してもしっかりと自  
らの差別発言について説  
明する責任があるとの見  
解が示されました。  
「態度で示してください」  
という当該寺院住職の言  
葉をどのように行為者が  
受け止めていくかが課題  
となつた。

また、「兵庫教区内よ  
り発信された連続差別投  
書事件」での質問では、  
「なぜこのような投書が  
出されたのか」という解  
放同盟からの問い合わせに対し、

朋講座における差別発言事件』への教区の対応が厳しすぎる、という間違った理解をして、対応に真剣に取り組んでいる人を名ざして誹謗中傷している。同朋運動への挑戦と受け止めていることを伝えると。

参加者の中からの意見では、ハガキの内容をみると、「同朋講座における差別発言事件」の行為者がいじめられているとか、かわいそうとか書いた上で、差別発言があった当日の同朋講座の出席者を何故手にかけたなど、投書を書いた者の主張が見受けられるのではないか?との発言があった。

部落解放同盟からは、こうして熱心に取り組んでおられる中に、投書事件が起るといふのは、組織全体として閉塞感があるのではとの意見もあつた。

最後には、今後も差別・被差別からの解放をめざして、教団・教区・自分自身の問題として取り組んでいくことが確認された。

仏書の寄贈を  
いただきました

前号の教区報（一七四  
号）にて、別院増設棟の  
育成室（増設棟六階）へ  
の図書の寄贈をお願いし  
たところ、木南昭隆氏（播  
磨東組西入寺）より図書  
の寄贈をいただきました。  
紙面をかりて御礼申しあ  
げます。

念佛相続、御法義繁盛  
のため、次代を担う若手  
僧侶、寺院子弟、後継者  
の育成のために、引き続  
き図書（主に仏教書）の  
寄贈をお願いしております。  
寄贈の書籍がございま  
したら、教務所までお送  
りください。

**支援金をいただきました**  
五十六万三千九百一十八円(総額)  
義援金は千八百五十七万九千三百三十円(総額)



教区より47名、県連より8名の参加